



San Pedro y Mejillones con mayor tasa de pobreza multidimensional

Según un estudio del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y su publicación titulada "Desarrollo Humano de las Comunas de Chile".

Pablo Mamani/Redacción La Estrella

El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) presentó su más reciente publicación titulada "Desarrollo Humano de las Comunas de Chile". Este documento realiza una actualización exhaustiva del Índice de Desarrollo Humano (IDH) a nivel comunal en todo el país.

Los resultados, según indicaron desde PNUD, revelan las persistentes desigualdades territoriales y ofrecen una valiosa herramienta para entender las diversas trayectorias de desarrollo humano en las comunas chilenas, aportando información pertinente para contribuir a la discusión pública.

El Índice de Desarrollo Humano evalúa el bienestar de una población considerando dimensiones clave más allá del crecimiento económico, tales como la salud, la educación y el ingreso per cápita. En este documento, el PNUD analiza cómo estas dimensiones se reflejan a nivel comunal,



FOTO: AGENCIA UNO

LA POBREZA MULTIDIMENSIONAL CONSIDERA OTRAS CARENCIAS COMO EL ACCESO A SERVICIOS BÁSICOS Y LA CALIDAD DE VIDA. SEGÚN EL ESTUDIO, SAN PEDRO DE ATACAMA Y MEJILLONES TIENEN EL ÍNDICE MÁS ALTO DE LA REGIÓN.

ofreciendo una visión más detallada y precisa de las desigualdades entre los territorios de Chile.

REGIÓN

En cuanto a la categoría Ingreso y Pobreza de este estudio, hay diferencias importantes entre las comunas de esta zona del país.

Antofagasta posee un ingreso per cápita de \$507,735, y Calama con \$494,867, las cuales lideran en términos económicos, reflejando la influencia de la actividad minera y de servicios.

En contraste, comunas

como San Pedro de Atacama (\$325,071) y Taltal (\$376,343) tienen ingresos per cápita más bajos, lo que limita las posibilidades de inversión en desarrollo social.

A su vez, las tasas de pobreza por ingreso varían en la región: Antofagasta 7%;

Calama 8%; siendo más bajas en Sierra Gorda (2.1%) y más altas en comunas como Taltal (11.5%) y Tocopilla (10.4%).

Sin embargo, la pobreza multidimensional, que considera otras carencias como el acceso a servicios básicos y la calidad de la vi-

vienda, es más elevada en San Pedro de Atacama (22.5%) y Mejillones (19.9%).

Georgiana Braga-Orellana, representante del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en Chile, señaló que "el Desarrollo Humano no sucede en abstracto, sino en territorios concretos. En ellos las personas acceden a la mayoría de bienes y servicios requeridos para satisfacer sus necesidades, donde ejercen varios de sus derechos sociales y políticos, y donde desarrollan sus proyectos de vida. Es decir, el lugar de residencia es determinante en el bienestar de las personas. Por eso para el PNUD es clave abordar la dimensión territorial del desarrollo humano".

Según este informe de PNUD, estos son los factores que ayudarían a explicar las desigualdades en esta zona del país: dependencia económica de la minería; geografía y distancia a centros urbanos; desigualdad en la educación; e inversión pública desigual. 📍